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Aos treze dias do mês de agosto do ano de dois mil e treze às nove horas e dez minutos, no 
auditório do Conselho Estadual de Educação, a reunião teve início com a Secretária Executiva do 
Fórum Suzana Mariano que cumprimentou os presentes e justificou a ausência do prof. Licurgo, 
Coordenador do FEE-PA, que, naquele momento, estava participando de uma agenda com o 
governador, sugerindo que a coordenação ficasse a critério de um dos coordenadores das 
Comissões. Assim, como o professor Roberto Ferraz encontrava-se ausente neste momento, foi 
indicado pelos membros presentes o nome do Prof. Orlando Nobre, representante do PROIFES, o 
qual assumiu a coordenação dando inicio a reunião com a leitura da pauta começando pelos  
informes. Então, a Prof.ª Sandra Ataíde, Coordenadora da Comissão de Mobilização e Divulgação 
solicitou a palavra, comentando que após a prorrogação das primeiras conferências, as datas 
sugeridas pelos municípios deveriam ser mantidas. A representante da UNDIME Nair 
Mascarenhas relatou sua participação na reunião ampliada na cidade de Tucuruí, comentou sua 
surpresa com a quantidade de pessoas no evento onde o publico nos dois dias da Conferência foi 
aproximadamente de 1600 participantes. O Prof. Orlando ressaltou sua preocupação em 
comunicar os municípios sobre as mudanças de datas das Conferências Regionais o mais rápido 
possível e a professora Sandra Ataíde também informou que os municípios estão ligando por 
conta do documento (oficio e justificativa) que ainda não tinha sido encaminhado pela secretaria 
via e-mail. A Técnica Suzana Marinho justificou que o mesmo já tinha sido enviado e que alguns 
e-mails estavam voltando, tendo que a mesma junto com a equipe da secretaria fazer ligações para 
garantir o aviso. Seguindo a pauta o prof. Orlando Nobre perguntou sobre as devolutivas dos 
encaminhamentos acordados na reunião anterior, em seguida perguntou sobre os relatórios de 
sistematização. A profª Suzana Claudia, representante do SENAC esclareceu sobre a auditoria 
realizada pela comissão de auditores que já tinham analisado os relatórios das regiões do Rio 
Capim, Rio Guamá e Xingu, além da Região do Tapajós que estava sendo finalizado pelo prof. 
Roberto Ferraz. O prof Orlando Nobre ratificou a decisão tomada pelos membros do fórum que 
definiu que os municípios que não encaminharem os relatórios em tempo hábil seus delegados 
eleitos não receberão as diárias, mas poderão participar das Conferências Regionais, ressaltando a 
importância de ser encaminhado um documento oficial do Fórum aos municípios informando essa 
decisão e sugeriu que os documentos deverão ser encaminhados com uma cópia para os membros 
do fórum, sendo assim aceitado por todos. Vale ressalta que o prof. Orlando Nobre declarou que 
caso isso não aconteça e solicitará sua saída do fórum.  A prof. Emilce Pacheco membro da 
comissão de Sistematização, frisou que a solicitação deveria ser somente encaminhada aos 
municípios que ainda não tinham enviados os relatórios das conferências municipais. A 
representante ADFPA Aline Correa, membro da Comissão de Mobilização, questionou sobre a 
ausência de grande parte da Comissão de Sistematização nas reuniões. Devido esse número 
reduzido na citada comissão, o prof. Orlando sugeriu que cada uma das pessoas responsáveis 
pelas regionais se responsabilizasse pela sistematização dos relatórios. A professora Sandra Ataíde 
citou que isso já estava sendo realizado pela comissão de mobilização e divulgação desde o mês 
de julho. A representante Shirley reforçou sobre o adiamento da conferencia dos municípios do 
para encaminhar a documentação à FADESP, em virtude do fluxo de processo da universidade 
prevê 10 dias para a liberação da ajuda de custo  dos  delegados. Ao termino da reunião foram 
sugeridas as datas para a realização das Conferencias Regionais, as quais foram transferidas de 16 
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e 17 de agosto para as seguintes datas: Baixo Amazonas – Polo Santarém - 10 e 11 de setembro; 
Marajó/Belém -  13 a 14 de Setembro; Rio Guamá/Castanhal - 18 e 19 de Setembro e Rio 
Caeté/Bragança - 20 e 21 de Setembro. Foi sugerido pelo pleno que as Conferências dos dias 23 
e 24 de Agosto também sejam adiadas para as seguintes datas: Rio Capim/Paragominas: 13 e 14 
de Setembro; Tapajós/Itaituba e Xingu/Altamira – 20 e 21 de Setembro. Sandra sugeriu que as 
Conferências das regiões do Araguaia/Rio Maria e Lago do Tucuruí/Tucuruí, agendadas para 
os dias 30 e 31 de Agosto permaneçam nestas datas e que a Regional do Carajás/Marabá seja 
adiada conforme solicitação da região, sugerindo a transferência para os dias 20 e 21 de 
Setembro. A Conferência da Regional do Tocantins/Cametá, agendada para os dias 13 e 14 de 
Setembro permaneceu nestas datas, porém a da Região Metropolitana/Ananindeua que coincidiria 
com a mesma, deverá ser adiada para os dias 19 e 20 de Setembro. Sandra sugeriu que as 
Conferências das regiões do Araguaia/Rio Maria e Lago do Tucuruí/Tucuruí, agendadas para 
os dias 30 e 31 de Agosto permaneçam nas mesmas datas e que a Regional do Carajás/Marabá 
seja adiada conforme solicitação da região, sugerindo a transferência para os dias 20 e 21 de 
Setembro. A Conferência da Região do Tocantins/Cametá, agendada para os dias 13 e 14 de 
Setembro permaneceu nestas datas, porém a da Região Metropolitana/Ananindeua que 
coincidiria com a mesma, deverá ser adiada para os dias 19 e 20 de Setembro. Foi proposta a 
elaboração de um ofício para encaminhar com urgência às regionais, solicitando que seja 
encaminhada a documentação dos delegados, necessária à solicitação de diárias, incluindo 
currículo e dados bancários até o dia 16 de Agosto, prazo máximo para o envio à FADESP, 
especialmente para a solicitação de diárias aos delegados das regiões do Araguaia e Lago do 
Tucuruí, que serão as primeiras a realizar as conferências nos dias 30 e 31 de Agosto. É 
importante ressaltar que só poderão ser encaminhados à FADESP os nomes dos representantes 
que já foram auditados e com a documentação completa. Foi questionado o fato de os dados 
bancários serem obrigatoriamente dos delegados e que alguns poderão não ter conta bancária, 
então é importante que haja uma forma alternativa para o repasse desta ajuda de custo aos 
delegados. Sugeriram também que o modelo de currículo fosse sintetizado pela Secretaria 
Executiva para ser encaminhado juntamente com o ofício aos municípios. Quanto à prestação de 
conta, o prof. Roberto falou que deverá ser criado um formulário para preenchimento obrigatório 
por todos os delegados. Após a sugestão das novas datas para as Conferências, o prof. Orlando 
deu início à leitura do quadro contendo os nomes dos coordenadores de cada regional definidos 
em reunião anterior para que houvesse a confirmação pelos mesmos, ficando da seguinte forma a 
Coordenação de cada Região de Integração: Araguaia - Ronaldo Rocha (SINTEPP), Orlando 
Nobre (PROIFES) e Nair Mascarenhas (UNDIME); Lago do Tucuruí - Ana Rosa (ANFOPE), 
Doraci Soares (CEDENPA), Regina Pantoja (UNCME) e Francisco Willams (UNCME); Baixo 
Amazonas - Lúcia Isabel (CAMPANHA NACIONAL), Sandra Souto (SEDUC/NEL), Regina 
Pantoja (UNCME) e Shirley Albuquerque (GEAM); Tocantins - Sandra Souto (SEDUC/NEL), 
Sandra Ataíde (UNDIME) e Ray Barreto (CUT-PA); Marajó - Orlando Nobre (PROIFES), Aline 
Corrêa (ADFPA), Cíntia Cardoso (UFRA), Emilce Pacheco (UFRA), Ana Rosa (ANFOPE) e 
Emanuel Cunha (ANFOPE); Rio Capim - Ronaldo Rocha (SINTEPP), Shirley (GEAM), Nair 
Mascarenhas (UNDIME) e Marildete (S.E.); Rio Guamá - Roberto Ferraz (UFPA), Suzana 
Cláudia (SENAC), Sylvia Camacho (SENAI), Arinalda da Costa (SENAI), Daniela (SESI) e 
Sônia Barroso (IEL); Região Metropolitana - Francisco Willams (UNCME), Regina Pantoja 
(UNCME), Emanuel Cunha (ANFOPE), Ana Rosa (ANFOPE), Lucia Isabel (CAMPANHA 
NACIONAL) e os demais que puderem comparecer; Rio Caeté - Elenilze Guedes (IFPA), Wilson 
Sodré (SINPRO), Nair Mascarenhas (UNDIME) e Marildete (S.E.); Tapajós - Aline Corrêa 
(ADF-PA), Glória da Rocha (UEPA) e Gláucia (SEDUC/NEL); Carajás - Roberto Ferraz 
(UFPA); Xingu - Sandra Ataíde (UNDIME) e Emilce Pacheco (UFRA), que ajudará na 
sistematização. A reunião foi encerrada às 12:30h, e eu Suzana Mariano lavrei apresente ata que 
vai com freqüência em anexo. A ata foi submetida à apreciação pelo pleno e foi aprovada por 
unanimidade com suas devidas correções. 

 




